

Contre-pouvoirs



Vie associative : un contre-pouvoir est-il encore possible ?

Par Jean Blairon

Le 29 mai, la Fesefa (fédération des employeurs des secteurs de l'éducation permanente et de la formation des adultes) organisait son assemblée générale annuelle, à l'issue de laquelle était proposée une conférence-débat ayant pour thème « Vie associative : un contre-pouvoir est-il encore possible aujourd'hui ? » ; Jean Blairon avait été sollicité pour y intervenir. Ce texte est la transcription de son intervention, qui est structurée autour de trois parties, répondant aux termes contenus dans la question : « contre-pouvoir » ; « encore possible » ; « pouvoir ».

- La vie associative a-t-elle constitué un contre-pouvoir, et de quelle façon ? Un retour historique permet d'en dessiner les contours.
- Y a-t-il menace sur cet héritage ? Hélas oui, et par de multiples canaux, dont certains sont à la fois omniprésents, évidents et invisibles.
- Quel lien au pouvoir ? Il est possible de l'esquisser au départ du concept de champ.

- Lire l'analyse

*Crédits photos RTA
Manifestation contre la réforme APE du 25 juin 2018 à Namur

Juin 2018
1, Rue des Rêlis Namurwès
B-5000 Namur
Belgique